

Viejas “nuevas” medidas de seguridad

Escrito por Cristina Bendek

Sábado, 13 de Mayo de 2017 06:27 - Última actualización Sábado, 13 de Mayo de 2017 08:47



La semana pasada se reunió un consejo de seguridad en San Andrés, en el que se anunciaban “nuevas” estrategias para mitigar el raponeo, tan de moda por estos días –las modas siempre van y vuelven, van y vuelven. Hay que tomar medidas, pero ¿funcionan las propuestas, o son solamente propaganda?

Indiscutiblemente hay que garantizar la seguridad inmediata, pero una política pública real no se diseña con base en indicadores transitorios, como el número de raponeos. Una política pública seria de seguridad es un conjunto de leyes, normas, estrategias, que buscan llegar al fondo del asunto. De nada sirven los paños de agua tibia.

La semana pasada también, se conoció de boca del Coronel Adolfo Pastrana Mora, que (de nuevo) tenemos delincuentes de alta peligrosidad, por ahí, en pleno territorio INSULAR de 27 kilómetros cuadrados.

También supimos de otras iniciativas comunales, como la del barrio Los Almendros, donde últimamente hay también (como en todas partes) más posadas turísticas. Los vecinos iniciaron un frente de vigilancia, y ya hace un par de días entregaron tres delincuentes a la Policía, luego de la correspondiente *boleteada* en el Facebook.

En realidad las probabilidades de que esos muchachos sean reincidentes es muy alta, y de nada sirve en el mediano y el largo plazo un sistema policial represivo. ¿Necesario? Por supuesto, debería ser por lo menos real: que la policía vaya a donde están los delincuentes,

Viejas “nuevas” medidas de seguridad

Escrito por Cristina Bendek

Sábado, 13 de Mayo de 2017 06:27 - Última actualización Sábado, 13 de Mayo de 2017 08:47

que aplique el peso de la ley. Un problema aquí es la percepción de que la ley, aquella que aplica el valor moral de la Justicia, llega en burro.

La gente envejece esperando resolver procesos en los tribunales, las denuncias sirven es para poner en evidencia el frecuente amangualamiento de la policía con los infractores, y la gente perdió la fe. Si no fuera por eso, los vecinos de Los Almendros no se hubieran puesto en esas. Es admirable, ni modo, había que hacerlo porque no puede ser un infierno salir de la casa, pero es atemorizante, así como ver a los militares en la peatonal.

Llama la atención Los Almendros porque hace pensar en ejercer justicia por la mano propia, y eso fácilmente puede conllevar a malentendidos, no hay que olvidarse del lugar del que estamos hablando. El Archipiélago es un lugar asediado por flagelos mayores, que comprometen intereses que vienen del continente. No se puede actuar por fuera del contexto, y hace cinco años el cultivo de coca en el país ha crecido descontroladamente, hasta triplicarse.

En la década de los 80's Nueva York era la ciudad más peligrosa de Estados Unidos. Llegó a tener hasta 16 homicidios diarios, y 600 mil (otros) delitos anuales. Era una epidemia del crimen, según el periodista y escritor inglés Michael Galdwell, autor de un conocido *4 best seller* sobre epidemias sociales. En los 90's la ola se detuvo, miles de personas dejaron de delinquir, ¿qué pasó?

La Policía y la Alcaldía tomaron acciones consistentes para proveer la sensación de seguridad, con base en la conocida teoría de las ventanas rotas. Cubrieron los grafitis durante seis años sin parar, y controlaron la costumbre de colarse en el sistema del metro. Lograron reducir los delitos en un 75% enfocándose en dos cosas que aumentaban la sensación de desorden.

También ayudó que la cantidad de 'crack' circulando en las calles disminuyó. **Aquí hay muchas situaciones que generan la percepción de desorden, pero ninguna estrategia de seguridad que las abarque**

. El microtráfico, los vehículos sin placas, y el volumen de residuos sólidos en playas y calles son solo algunas. Sin duda hay que hacer la parte propia, pero se requieren medidas de fondo, y ya no hablemos del necesario cambio de modelo socioeconómico.

¿El Estado no puede garantizar la seguridad en este territorio, ni siquiera en el barrio contiguo

Viejas “nuevas” medidas de seguridad

Escrito por Cristina Bendek

Sábado, 13 de Mayo de 2017 06:27 - Última actualización Sábado, 13 de Mayo de 2017 08:47

a la Estación de Policía? La única mano propia que puede arreglar definitivamente este desorden, es la del gobierno, pero no a través de viejas “nuevas estrategias”.4 *Peaceout*.